

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 65 (1956)  
**Heft:** 2  
  
**Rubrik:** Les nouvelles de la transfusion sanguine

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Les nouvelles de la transfusion sanguine

## Plasma sanguin et globules rouge

En collaboration avec la Clinique médicale universitaire de Berne, le service de transfusion de la Croix-Rouge suisse a décidé d'entreprendre sur une grande échelle des recherches sur l'utilisation des globules rouges provenant de la préparation de conserves de plasma desséché. A cet effet, le laboratoire central a mis gratuitement à disposition 100 conserves de sédiments.

\*

## Avec notre équipe mobile

En 1955, notre équipe mobile a procédé à 140 prises de sang collectives dans diverses localités et à 25 prises de sang collectives dans des écoles militaires, réunissant au total 23 898 donneurs de sang, soit 9730 de plus qu'en 1954. Au cours de l'année dernière, notre équipe a prospecté 40 localités qui n'avaient pas encore été touchées par nos campagnes précédentes.

\*

## Prises de sang dans les administrations militaires

*L'office du personnel du Département militaire fédéral a donné son accord à l'organisation de prises de sang collectives, durant les heures de travail, dans les ateliers du service technique militaire, de l'intendance du matériel de guerre, des gardes de fortifications et dans les arsenaux militaires, etc.*

\*

## Chez les gymnastes féminines

Une action de propagande entreprise par le centre de transfusion de Zurich auprès des sociétés cantonales féminines de gymnastique zuricoises a donné un résultat fort réjouissant: 650 gymnastes appartenant à 100 sections se sont en effet annoncées comme donneuses volontaires de sang à la suite des appels lancés. La vice-présidente des sociétés féminines de gymnastique, Mme Ehrenperger, a largement contribué au succès de l'action grâce à son enthousiasme et à son énergie. Voilà un exemple dont on souhaite que s'inspirent également nos sociétés romandes de gymnastique.

\*

## Améliorations techniques

*Le Comité central a agréé la proposition de la direction du Service de transfusion d'installer un appareil de filtrage et de stérilisation valant fr. 4800.— qui sera utilisé par le service des fractionnements du laboratoire central.*

\*

## Le 50 000<sup>e</sup> donneur zuricois

Le 17 novembre, le centre de transfusion de la Croix-Rouge suisse de Zurich a enregistré son 50 000<sup>e</sup> donneur de sang volontaire. Il s'agit d'un étudiant en droit de 28 ans, M. Hansueli Stähli, qui se présentait au centre pour la première fois et fut quelque peu intimidé lorsque le Dr Koller lui remit un gros bouquet de chrysanthèmes et un livre sur Henri Dunant.

\*

## Travaux et conférences

Le 7 octobre, le Dr A. Hässig, directeur du Laboratoire central, a donné, à un cours de cadres du service sanitaire, une conférence sur le problème que représente pour l'armée, l'existence du service de transfusion; le 1<sup>er</sup> novembre, il parla du Service de trans-

fusion de la Croix-Rouge suisse, au cours de cadres croix-rouge I/2.

Lors de la 5<sup>e</sup> assemblée de la Société allemande de transfusion sanguine, qui s'est tenue à Bochum les 3 et 4 décembre, le Dr L. Holländer fit une conférence préparée en collaboration avec le Dr K. Stampfli, sur la protection des donneurs en Suisse. Le 5 décembre, le Dr A. Hässig, a fait à Berne, à l'assemblée des Samaritains de la ville, une conférence sur les derniers résultats des recherches consacrées au sang.

Le 30 novembre, le Dr Heiz a parlé devant l'assemblée cantonale bernoise des pharmaciens de l'état actuel de la conservation du sang et de la préparation de produits sanguins. Le 3 décembre, il a fait une conférence à l'occasion du rapport des pharmaciens d'état-major, à Fluelen, sur le Service de transfusion de la Croix-Rouge suisse.

\*

Au cours de ces dernières semaines, 19 conférences avec film ont été présentées dans les régions de Fribourg, Grisons, Thur-Sitter, Toggenburg et Werdenberg-Sargans. 1600 nouveaux donneurs se sont annoncés à la suite de ces manifestations. Une vaste action de propagande sera encore menée à Bienne; d'autres sont prévues à Zurich et à Berne.

\*

## Un journal international de transfusion

*Le journal hollandais «Vox sanguinis» est devenu un organe trilingue (allemand, français et anglais). Sa rédaction a été confiée à MM. van Loghem, Amsterdam; Dousset, Paris; Hässig, Berne et Holländer, Bâle. Ce sera dorénavant l'organe officiel de la Société internationale de transfusion sanguine, placé sous le patronage de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge et de l'Organisation mondiale de la santé. Il sera imprimé à la maison d'édition S. Karger S. A., de Bâle.*

\*

## Bibliographie

Notre service de transfusion a publié récemment les travaux suivants:

- **Syndrome consécutif à la carence d'anticorps**, par S. Barandun, H. Buchler et A. Hässig. *Hebdomadaire médical suisse*, 86<sup>e</sup> année, n° 2, 1956, page 33.
- **Détermination des antigènes des différents groupes sanguins dans les tromboses**, par W. Meyer, B. Wuilleret et A. Hässig. *Revue sur les recherches de l'immunité et la thérapie expérimentale*, volume 112, cahier 5/6, décembre 1955, page 369.
- **De la formation d'anticorps anti-Lutheran à la suite de transfusions. La fréquence de l'antigène Lutheran Lu chez la population du nord, de l'ouest et du centre de l'Europe**, par R. Gonzenbach, A. Hässig et S. Rosin. «Sang», volume I, page 272 - 274 (1955).
- **Recherches d'immunité hématologique dans le Morbus Werlhof**. *Communication casuistique*, par A. Aufdermaur et W. Meyer. *Helvetica Medica Acta*, volume 22 (1955), Fascicule 4/5, page 446 - 450.

## NOUS AVONS LU...

...*Pro Infirmis*, Zurich, n° 8, 1955/1956, Le journal d'une assistante sociale.

\*

...*Feuilles contre la tuberculose*, Berne, 28 janvier 1956, La lutte contre la tuberculose au cours des quatre dernières années, par le Dr F. Kaufmann.

\*

...*Revue internationale de la Croix-Rouge*, Genève, janvier 1956, Le soldat sanitaire n'est pas un combattant, par le général-médecin-major R. Jovanovic; Les principes de la Croix-Rouge (VI), par M. Jean-S. Pictet.